



Einladung zur Einreichung von Beiträgen

53. GEWISOLA-Tagung, 25.-27.09.2013

Humboldt-Universität zu Berlin

Landwirtschaftlich-Gärtnerische Fakultät

Die 53. Jahrestagung der GEWISOLA findet von **Mittwoch, den 25. September, bis Freitag, den 27. September 2013**, an der Humboldt-Universität zu Berlin statt. Das Tagungsthema lautet:

„Wie viel Markt und wie viel Regulierung braucht eine nachhaltige Agrarentwicklung?“

Zu diesem Tagungsthema bittet das Organisationskomitee um die Einreichung von schriftlichen Beiträgen, die auf der Tagung vorgetragen werden. Ebenfalls willkommen sind Posterbeiträge, die auf der Tagung ausgestellt werden. Erwartet werden Beiträge zum Tagungsthema aus den Wirtschafts- und Sozialwissenschaften des Landbaus und ebenso aus verwandten Disziplinen.

Beiträge zu anderen Themen können ebenfalls eingereicht werden, wenn sie inhaltlich und/oder methodisch einen Beitrag zum Stand des Wissens in den Wirtschafts- und Sozialwissenschaften des Landbaus leisten. Theoretisch orientierte und empirische Arbeiten sind gleichermaßen erwünscht.

Auf der Jahrestagung sollen darüber hinaus in selbstorganisierten Arbeitsgruppen aktuelle Politikfragen zum Tagungsthema diskutiert werden. Das Organisationskomitee bittet dazu um Vorschläge.

Termine

- Einreichung von Vorschlägen für selbstorganisierte Arbeitsgruppen / Prä-Konferenz-Aktivitäten: bis Montag, **4. Februar 2013**
- Mitteilung über die Annahme von selbstorganisierten Arbeitsgruppen / Prä-Konferenz-Aktivitäten: bis Montag, **4. März 2013**
- Einreichung von schriftlichen Beiträgen: bis Montag, **4. März 2013**
- Einreichung von Vorschlägen für Posterbeiträge: bis Montag, **6. Mai 2013**

- Mitteilung über die Annahme von schriftlichen Beiträgen: bis Freitag, **21. Juni 2013**
- Mitteilung über die Annahme von Postern: bis Freitag, **12. Juli 2013**
- Abgabe der nach Gutachterhinweisen überarbeiteten schriftlichen Beiträge zur Veröffentlichung auf der Tagungshomepage und bei AgEconSearch: bis Mittwoch, **28. August 2013**
- Abgabe der Endfassung von schriftlichen Beiträgen und der Zusammenfassung von Postern zur Veröffentlichung im Tagungsband: bis Montag, **18. November 2013**

Erläuterungen zum Tagungsthema

Die Gestaltung des Agrarbereichs im Spannungsfeld zwischen Markt und Regulierung ist ein altbekanntes Thema. Standen mit den Reformen der EU-Agrarpolitik zunächst Deregulierung und Liberalisierung im Vordergrund der Debatte, so bedingen Umwelt- und Ressourcenschutz sowie generell die Bereitstellung öffentlicher Güter offensichtlich geeignete staatliche Interventionen und Rahmenbedingungen. Heute wird der Ruf nach Regulierung lauter: Finanzkrise und volatile Agrar- und Rohstoffmärkte erschüttern das Vertrauen in Märkte; BSE, EHEC und GVO verunsichern die Verbraucher; und Klimaschutz und Energiewende sind ohne Politik nicht zu haben.

Vor diesem Hintergrund sollen auf der Jahrestagung Koordinationsmechanismen einer nachhaltigen Agrarentwicklung neu thematisiert werden. Auf welchen Politikfeldern führen Markt und Wettbewerb zu besseren Ergebnissen für Landwirtschaft und Gesellschaft, wo ist staatliche Regulierung erforderlich und wie ist das Zusammenspiel zwischen Markt und Regulierung im konkreten Fall zu gestalten?

Solche Fragen sollen auf der Jahrestagung für wichtige Politikfelder im Agrarbereich diskutiert werden. Hierzu gehören:

- Markt- und Preispolitik, Handel und Globalisierung
- Strukturwandel, Strukturpolitik und Entwicklung ländlicher Räume
- Umwelt- und Ressourcenschutz
- Instabilität und Risikomanagement
- Klimaschutz und Energiepolitik
- neue Technologien und Technologiepolitik
- Verbraucherschutz und Ernährungssicherheit.

Auswahlverfahren

Schriftliche Beiträge und Vorträge

Die eingereichten schriftlichen Beiträge müssen vollständig ausgearbeitet sein, dürfen 12 Seiten nicht überschreiten und können in deutscher oder englischer Sprache angefertigt sein. Die Vorlagen zur Formatierung sind auf der Tagungshomepage www.gewisola2013.hu-berlin.de zu finden. Die Manuskripte sind bis zum **4. März 2013** als **PDF-Datei** über die Tagungshomepage einzureichen.

Die Begutachtung erfolgt anonym durch jeweils zwei Gutachter/innen. Für die Evaluierung werden folgende Kriterien herangezogen: Relevanz des Themas, Originalität des Beitrags, Angemessenheit der methodischen Vorgehensweise sowie Verständlichkeit der Darstellung. Positiv evaluierte Beiträge werden in thematischen Arbeitsgruppen auf der Jahrestagung präsentiert und, ggf. nach Einarbeitung gutachterlicher Hinweise, im Tagungsband veröffentlicht.

Selbstorganisierte Arbeitsgruppen

In den selbstorganisierten Arbeitsgruppen sollen aktuelle Politikfragen zum Thema der Tagung problematisiert werden. Der zeitliche Rahmen beträgt 90 Minuten. Die Vorschläge für solche Arbeitsgruppen sollten auf max. 4 Seiten in deutscher oder englischer Sprache das Thema erläutern und das Format beschreiben: Konzept, zeitliche Struktur, Beiträge und Referenten bzw. Diskussionsteilnehmer. Ausdrücklich erwünscht sind Vorschläge für Arbeitsgruppen, die den Austausch zwischen Wissenschaft, Politik, Wirtschaft und Nichtregierungsorganisationen fördern. Die Vorschläge sind bis zum **4. Februar 2013** als **PDF-Datei** über die Tagungshomepage www.gewisola2013.hu-berlin.de einzureichen. Das Organisationskomitee und der Vorstand der GEWISOLA entscheiden über die Auswahl der eingereichten Vorschläge.

Posterbeiträge

Vorschläge für Posterbeiträge sollen auf maximal 2 Seiten in deutscher oder englischer Sprache die Problemstellung, die Methode und die Ergebnisse einer Forschungsarbeit darstellen. Eingereichte Vorschläge werden durch zwei Gutachter/innen hinsichtlich ihrer inhaltlichen Eignung für die Tagung bewertet. Die Vorlagen zur Formatierung sind auf der Tagungshomepage www.gewisola2013.hu-berlin.de zu finden. Die Vorschläge sind bis zum **6. Mai 2013** als **PDF-Datei** über die Tagungshomepage einzureichen.

Angenommene Poster sind entsprechend den auf der Tagungshomepage bereitgestellten Hinweisen für Poster anzufertigen. Sie werden während der gesamten Tagung ausgestellt und im Rahmen von Postersessions von den Autoren präsentiert. Angenommene und präsentierte Posterbeiträge erscheinen mit einer maximal zweiseitigen Zusammenfassung im Tagungsband.

Prä-Konferenz-Aktivitäten

Es besteht die Möglichkeit, am 24. September sowie am Vormittag des 25. September 2013 Prä-Konferenz-Aktivitäten zu organisieren. Dies können Workshops, Meetings oder Diskussionsgruppen zu selbst gewählten Themenstellungen sein. Vorschläge mit Angaben zu Inhalt, Struktur, Referenten und Teilnehmern können auf max. 2 Seiten in deutscher oder englischer Sprache bis zum **4. Februar 2013** als **PDF-Datei** über die Tagungshomepage www.gewisola2013.hu-berlin.de eingereicht werden.

Information und Tagungsbüro

Weitere Informationen zur Jahrestagung und zur Einreichung von Beiträgen finden Sie auf der Tagungshomepage www.gewisola2013.hu-berlin.de. Sie können sich auch an das Tagungsbüro wenden:

E-Mail: gewisola2013@hu-berlin.de

Dr. Astrid Häger

Telefon: +49-(0)30-2093 6049

Kerstin Oertel

Telefon: +49-(0)30-2093 6340

Humboldt-Universität zu Berlin

Landwirtschaftlich-Gärtnerische Fakultät

Fachgebiet Agrarpolitik

Philippstr. 13, Haus 12A

D-10099 Berlin

Lokales Organisationskomitee:

Prof. Dr. Dr. h.c. Dieter Kirschke

Prof. Dr. Wolfgang Bokelmann

Prof. Dr. Konrad Hagedorn

JProf. Dr. Silke Hüttel



Call for Papers

53rd GEWISOLA Annual Conference, September 25-27, 2013 Humboldt-Universität zu Berlin Faculty of Agriculture and Horticulture

The 53rd Annual Conference of the German Society of Economic and Social Sciences in Agriculture (GEWISOLA) will take place at Humboldt-Universität zu Berlin, Germany, from **September 25-27, 2013**. The topic of the conference is:

**“How much market and
how much regulation does sustainable
agricultural development need?”**

With regard to this topic, the Organizing Committee invites contributed papers to be presented at the conference. We also invite poster contributions which will be displayed during the conference. We expect contributions from the economic and social sciences of agriculture as well as from related disciplines.

In addition, contributed papers or posters may address topics beyond the conference topic which contribute to the state of knowledge in the economic and social sciences of agriculture. Theory oriented work and empirical analysis based on quantitative and qualitative methods are equally welcome.

The Annual Conference will also allow for self-organized sessions in which topical policy questions related to the general conference topic will be discussed. The Organizing Committee invites proposals for such self-organized sessions.

Deadlines

- Submission of proposals for self-organized sessions / pre-conference activities:
Monday, **February 4, 2013**
- Acceptance notification for self-organized sessions / pre-conference activities:
Monday, **March 4, 2013**
- Submission of contributed papers:
Monday, **March 4, 2013**
- Submission of poster outlines:
Monday, **May 6, 2013**
- Acceptance notification for contributed papers:
Friday, **June 21, 2013**
- Acceptance notification for posters:
Friday, **July 12, 2013**
- Submission of revised papers for publication on the conference homepage and on AgEconSearch:
Wednesday, **August 28, 2013**
- Submission of final contributed papers and of poster summaries for publication in the conference proceedings:
Monday, **November 18, 2013**

Conference Topic

Agricultural policy-making between market and regulation has continuously raised debates. In European agriculture policy, deregulation and liberalization have gained particular importance in recent decades, but certainly environmental and resource protection and the provision of public goods, in general, require appropriate policy frameworks and interventions. Today, the call for more regulation increases: the financial crisis and volatile agricultural and commodity markets undermine the trust in markets; BSE, EHEC and GMO upset consumers; and climate protection and renewable energy use cannot be improved without policy intervention.

Against this background the coordination mechanisms for sustainable agricultural development shall be addressed on the GEWISOLA Annual Conference. When does market and competition lead to better results for agriculture and society,

when is public regulation required, and what is the proper balance between market and regulation for specific policy fields?

Such questions will be discussed on the conference for important policy fields. Relevant topics comprise:

- Market and price policy, trade and globalization
- Structural change, structural policy and development of rural areas
- Environmental and resource protection
- Instability and risk management
- Climate protection and energy policy
- New technologies and technology policy
- Consumer protection and food security.

Call for Papers

Contributed Papers and Presentations

The contributed papers must be fully worked out, must not exceed 12 pages and may be written in German or English. The format to be used can be found at the conference homepage: www.gewisola2013.hu-berlin.de. The papers must be submitted by **March 4, 2013** as **PDF file** through the conference homepage.

The papers will be reviewed anonymously by two reviewers. The following criteria are used for evaluation: relevance and originality of the topic, adequate methodological approach, and presentation. Positively evaluated contributions will be presented in thematic sessions on the conference and can be published in the conference proceedings after final revision according to the reviewers' comments.

Self-Organized Sessions

The self-organized sessions will focus on topical policy questions related to the general conference topic. The time frame is 90 minutes. The proposals for such self-organized sessions should comprise up to 4 pages in German or English explaining the topic and the format of the session: concept, timing, contributions and speakers and/or discussants. We explicitly invite proposals for sessions enhancing discussions between science, politics, economy, and NGOs. The proposals must be submitted by **February 4, 2013** as **PDF file** through the conference homepage. The Organizing Committee and the GEWISOLA Executive Board decide upon the acceptance of submitted proposals.

Posters

Proposals for poster contributions on max. 2 pages in German or English should describe problem, methodology, and results of a research work. Submitted proposals will be evaluated by two reviewers. The format to be used can be found at the conference homepage: www.gewisola2013.hu-berlin.de. The papers must be submitted by **May 6, 2013** as **PDF file** through the conference homepage.

Accepted posters must be formatted according to the poster guidelines at the conference homepage. They are displayed during the conference and are presented by the authors in separate poster sessions. A two-page summary of accepted and presented posters will be published in the conference proceedings.

Pre-Conference Activities

Pre-conference activities can be organized on September 24 and in the morning of September 25. Such activities comprise workshops, meetings or discussion groups on special topics. Proposals of max. 2 pages in German or English should describe topic, structure, speakers, and participants. The proposals must be submitted by **February 4, 2013** as **PDF file** through the conference homepage www.gewisola2013.hu-berlin.de.

Information and Conference Office

Further information of the Annual Conference and on submissions of contributions can be found on the conference homepage www.gewisola2013.hu-berlin.de. You can also contact the conference office:

e-mail: gewisola2013@hu-berlin.de

Sigrid Heilmann

phone: +49-(0)30-2093 6305

Humboldt-Universität zu Berlin
Landwirtschaftlich-Gärtnerische Fakultät
GEWISOLA-Tagungsbüro
Fachgebiet Agrarpolitik
Philippstr. 13, Haus 12A
D-10099 Berlin

Local Organizing Committee:

Prof. Dr. Dr. h.c. Dieter Kirschke
Prof. Dr. Wolfgang Bokelmann
Prof. Dr. Konrad Hagedorn
JProf. Dr. Silke Hüttel